

ABSALÓN

1

Básicamente, hay 12 etapas por las que atraviesan las personas que se ven influenciadas por el espíritu de Absalón, o espíritu de rebelión y deslealtad.

Si no se trata, la deslealtad se extenderá a toda la congregación, provocando divisiones en la iglesia o que se vayan muchos de los santos que se vieron afectados por la situación.

Estas son las 12 etapas:

1. **Un espíritu independiente** – Emerge una actitud de independencia cuando la persona ya no desea servir al liderazgo sino busca reconocimiento y reputación.
2. **Auto-promoción** – La persona hará “maniobras” para obtener la alabanza de los hombres. En 2 Samuel 15, Absalón se robó el corazón de la gente.
3. **Orgullo espiritual** – Al reconocerlo y alabarlo la gente, la persona engañada comenzará a creer que él/ella es más espiritual que los líderes.
4. **Un espíritu ofendido** – La persona influenciada por Absalón cae en tener un espíritu ofendido por causa de orgullo espiritual. Cuando el liderazgo no promueve sus ideas y talentos como quisiera, se ofende fuertemente. A menudo buscará que otros estén de acuerdo consigo en estar ofendida.
5. **Un espíritu crítico** – Cuestiona casi todas las decisiones de los líderes y las subestima ante la gente. Tristemente, con este espíritu crítico, la persona Absalón ya no podrá recibir alimento espiritual ni dirección del liderazgo.
6. **Un espíritu competitivo** – La persona Absalón se ve a sí misma en competencia con el liderazgo de la Iglesia y comienza a distorsionar y a representar mal las decisiones y directrices que dan los líderes.
7. **Siembran contienda y división** – La persona Absalón le llevará sus ofensas a muchas personas en la iglesia y contagiará su descontento por varios medios.
8. **Acusar al liderazgo** – La persona Absalón alimenta a sus seguidores con su espíritu crítico y “busca-faltas”. Convertirá cosas sin importancia, generalmente no relacionadas con las cualidades espirituales de Dios, en grandes temas, tal como qué tipo de carro conduce el pastor, cuánto se tarda en pedir la ofrenda, etc.
9. **Abierta deslealtad y división** – La persona Absalón siente que muchos le siguen, así que osadamente saca su deslealtad en público. Es en este punto que los líderes se percatan de esta astilla descontenta en el grupo. Ahora, la gente se

ABSALÓN

2

ve forzada a elegir entre los líderes de la iglesia y la persona Absalón que los ha engañado.

10. Una osada conspiración – La persona Absalón justifica su conspiración ante todos al dirigir la atención de todos a los asuntos sin importancia en que ha hallado faltas en el liderazgo. (Generalmente, la persona Absalón no tiene acusaciones legítimas como la predicación de doctrinas falsas o un pecado descarado de parte de los pastores.)

11. Una división en la iglesia – La persona Absalón guía a un ingenuo grupo de la congregación hacia el nacimiento de una nueva iglesia o ministerio. Declara una nueva visión.

12. El juicio de Dios sobre la Iglesia rebelde – La Escritura nos dice, “si la raíz es santa, también lo son las ramas”, que es igual que decir que “si la raíz es mala, también lo son las ramas” y cada iglesia o ministerio que es dado a luz por un espíritu de Absalón estará lleno de rebelión, deslealtad y continuas divisiones en la iglesia.

www.victorylifechurch.org/pdf/the_absalom_spirit.pdf

El profeta John Paul Jackson dice en su libro *Unmasking the Jezebel Spirit*, “El espíritu de Jezabel es un poder celestial que tiene influencia en todo el mundo. No es sólo un demonio que posee un individuo”. Él y muchos otros profetas creen que este espíritu—que tiene rasgos en común con el de Absalón—opera poderosamente en la Iglesia hoy haciendo las de siempre: procurando silenciar la verdadera voz profética, usurpar la legítima autoridad de Dios, y seducir a otros a creer en sus caminos.

Si no logra dominar a la primera, como suele preferir, intentará seducir a su objetivo. Cuídese de aquellos que entran a una iglesia o grupo de oración o célula y tratan de dominarlo agresivamente. Y también tenga cuidado con aquellos que utilizan la adulación para obtener control. Una vez han entrado, intentarán callar las verdaderas voces proféticas con difamación, murmuración y falsa profecía.

A veces, como líder, se hace necesario orar por discernimiento porque no siempre es fácil de identificar, en un inicio, quién es quien. Las palabras de aliento pueden sonar como adulación y la reprensión verdadera puede parecer como que lo quieren dominar—**el discernimiento es vital**. También ore para tener fortaleza de carácter a fin de no ceder ante la adulación, especialmente si la necesidad de aprobación es un área que necesita fortalecer en su carácter.

ABSALÓN

3

Lon Waitman

home.att.net/~verticalhold/HTML/archives/jezebel/jezebel.htm

El espíritu de Absalón

“El celoso espíritu de conspiración”

«¹Aconteció después de esto, que Absalón se hizo de carros y caballos, y cincuenta hombres que corriesen delante de él. ²Y se levantaba Absalón de mañana, y se ponía a un lado del camino junto a la puerta; y a cualquiera que tenía pleito y venía al rey a juicio, Absalón le llamaba y le decía: ¿De qué ciudad eres? Y él respondía: Tu siervo es de una de las tribus de Israel. ³Entonces Absalón le decía: Mira, tus palabras son buenas y justas; mas no tienes quien te oiga de parte del rey. ⁴Y decía Absalón: ¡Quién me pusiera por juez en la tierra, para que viniesen a mí todos los que tienen pleito o negocio, que yo les haría justicia! ⁵Y acontecía que cuando alguno se acercaba para inclinarse a él, él extendía la mano y lo tomaba, y lo besaba. ⁶De esta manera hacía con todos los israelitas que venían al rey a juicio; y así robaba Absalón el corazón de los de Israel.» (2 Samuel 15:1-6)

Qué bajo cayó. Esto está muy mal, cuando un a persona hace cosas así de graves a espaldas de su propio padre sólo para lucir bien refleja lo rebelde que realmente es. Absalón estuvo dispuesto a degradar la reputación de su propio padre al quejarse acerca de la capacidad de él al juzgar y gobernar el reino. Absalón hasta abrazó y besó las mejillas de los hombres con los que quería obtener favor. Esta es la máxima argucia política. Besos en las mejillas--¡caramba!

Absalón trabajó en los corazones de estas personas a espaldas del rey hasta que les robó el corazón. Comenzaron a creer en Absalón y a dudar de David. Pensaban que Absalón era dulce y se ocupaba de ellos mientras que David era duro y grosero.

Muchas, pero muchas personas hacen la mismísima cosa hoy en la iglesia. Esto es especialmente cierto entre los asistentes de los líderes. Sienten celos del “número uno” y manipulan a las personas hacia ellos y contra el pastor. Sienten celos de ministerio que tiene el pastor e intentan tener uno igual de bueno sin pagar el precio. ¡Así no funciona! Pero eso es lo que intenta hacer el espíritu de Absalón.

“Si yo fuera rey”, dice un famoso dicho. “Si yo fuera el pastor” es igualmente famoso. Lo escucho todo el tiempo al viajar por todo el país. Por alguna razón, los ministros jóvenes son proclives a esto, así como los diáconos y los ancianos en las iglesias locales. Sería desastroso que estas personas llegasen al pastorado.

ABSALÓN

Cualquiera que haga uso de estas tácticas para llegar a un puesto se automutilaría al llegar al puesto que codicia. Así de engañados están.

Absalón reunió a un grupo de hombres para que marchasen contra el trono. Estaba muy orgulloso del ejército que había reunido. Realmente pensaba que lograría algo con todos ellos.

¿Ha notado lo que Absalón le dijo a las personas que se le acercaron pidiendo ayuda y consejo? Les dio que sus reclamos eran legítimos, pero que no había nadie que los ayudara en el palacio. Escucho esto todo el tiempo. Es tan fácil decir que el pastor está ocupado y que no tiene tiempo para nosotros... que no ha delegado a nadie para atendernos... como que vivimos a nuestra suerte. Qué triste.

Finalmente, Absalón lo logró. Reunió a suficientes radicales para marchar contra el rey. En verdad pensó que podía ganar. ¡Qué tonto! Ese día hubo una gran guerra y muchos murieron. David ganó... por supuesto. Absalón terminó su vida de forma muy triste, casi hasta irónica:

«⁹Y se encontró Absalón con los siervos de David; e iba Absalón sobre un mulo, y el mulo entró por debajo de las ramas espesas de una gran encina, y se le enredó la cabeza en la encina, y Absalón quedó suspendido entre el cielo y la tierra; y el mulo en que iba pasó delante. [...] ¹⁴Y respondió Joab: No malgastaré mí tiempo contigo. Y tomando tres dardos en su mano, los clavó en el corazón de Absalón, quien estaba aún vivo en medio de la encina.» (2 Samuel 18:9 y 14)

Hoy en nuestras iglesias hay Absalones que piensan que pueden besar mejillas y dar apretones de manos con todos para obtener favor. Habla del pastor y su ineficiencia en el puesto. Sueñan con ser pastores un día. Es el mismo espíritu que tenía Absalón. Un día, después que se hayan reunido a suficientes hombres y mujeres de conducta dudosa, tratarán de derrocar el púlpito—aun a costa de dividir a la iglesia. ¿Sabe?, las personas así realmente no se interesan por nadie ni nada sino por ellos mismos. Tienen demasiada hambre de poder y demasiada sed de prestigio.

Es triste decir que un día quedarán colgando y se darán cuenta que han cosechado lo que sembraron.

No sea usted quien quede así. Distánciese de esta especie de bandas de criminales. Esté vigilante para detectar al espíritu de Absalón.

Ah sí, algo más. Si usted es Absalón, esté vigilante del principal jefe intercesor del pastor porque tal vez esté esperando el día en que usted se ahorque. Descubrirá

ABSALÓN

5

que el amor y dedicación que esta persona siente por el pastor es más fuerte que sus celos y deseos de conspiración.

Resumiendo, el espíritu de Absalón hará que una persona:

1. Comience a juzgar a la familia de la iglesia.
2. Comience a desear estar a cargo.
3. Piense y diga, "Si yo fuera el pastor..."
4. Esté convencida que su pastor está demasiado ocupado para atenderla y que nadie más puede hacerlo.
5. Se sienta cómoda dirigiendo a aquellos que han sido puestos en disciplina en la iglesia y a los problemáticos. Sentirá simpatía carnal por ellos.
6. Comience a reunirse gente que comparte los mismos problemas que ella.
7. Comience a hacer política, besando mejillas y minando al pastor.
8. Acuse al pastor de ser demasiado duro, estricto, intocable.
9. Finalmente marchará contra el liderazgo de la iglesia, pero será directamente hacia su fracaso.

Beware of Seducing Spirits
Dr. Mark T. Barclay